



**KPÖ-Gemeinderatsklub**  
8011 Graz – Rathaus  
Hofgebäude, Zimmer 114–118

Tel.-Nr.: + 43 (0) 316 – 872 2150  
+ 43 (0) 316 – 872 2151  
+ 43 (0) 316 – 872 2152  
+ 43 (0) 316 – 872 2153

Fax: + 43 (0) 316 – 872 2159

E-Mail: [kpoe.klub@stadt.graz.at](mailto:kpoe.klub@stadt.graz.at)

**Gemeinderat Kurt Luttenberger**

Donnerstag, 13. Februar 2020

## **Antrag**

**Betrifft: Auch als Beitrag zum Grazer Kulturjahr: Kulturzug zwischen Graz, Ljubljana und Rijeka, der Kulturhauptstadt 2020!**

Seit April 2016 verkehrt zwischen Berlin und Wrocław (Breslau) ein sogenannter Kulturzug und dies so erfolgreich, dass die ursprünglich nur bis Ende 2016 angedachte Bahnverbindung (Wrocław war damals EU-Kulturhauptstadt) bis heute und darüber hinaus prolongiert wurde. Gefahren wird am Wochenende (Freitag bis Sonntag) zu einem Pauschalpreis von € 19,- Euro pro Richtung und Erwachsenen, Kinder unter 14 Jahre bezahlen die Hälfte.

*Am 16.05.2019 konnte folgendes in der Zeitung „Berliner Morgenpost“ gelesen werden: „.....die Resonanz war bereits überwältigend, teilweise musste die Bahn zusätzliche Busse einsetzen, weil die aus 2 bis 3 Dieseltriebwagen bestehenden Züge nicht alle wartenden Fahrgäste mitnehmen konnten. Das große Interesse der Menschen in Deutschland und Polen sorgte dafür, dass das Konzept inzwischen bereits mehrfach verlängert wurde. Der Kulturzug verkehrt an Wochenenden und ausgewählten Feiertagen zwischen Berlin, Cottbus und Wrocław mit weiteren Halten in Zary, Zagan und Legnica. Im Zug wird ein Kulturprogramm mit Auftritten von Künstlern und Wissenschaftlern angeboten; es gibt auch eine mobile Bibliothek. Das Programm wird von mehrsprachigen Kulturassistenten/innen begleitet...“*

So ein „Kulturzug“ zwischen Graz – Ljubljana und Rijeka wäre mehr als ein schönes kulturelles/ökologisches Zeichen für diese – auch für uns so historisch bedeutende – Region. Technisch kann alles - bei gutem Willen - kein Problem sein; die Frage der Zuggattung, der Bespannung, des Wagenmaterials ist sicherlich zwischen der Steiermark/Graz, Kroatien und Slowenien, der ÖBB, HZ und SZ, lösbar und zu regeln – bei einer Fahrzeit von rd. 5 ½ Stunden pro Richtung.

Ich stelle daher im Namen des KPÖ-Gemeinderatsklubs folgenden

## **Antrag**

**Die Stadt Graz möge sofort mit dem Land Steiermark, den diversen Tourismusverbänden sowie den zuständigen ÖBB-Instanzen Kontakt aufnehmen, um ab Mai 2020 den genannten Kulturzug Graz – Rijeka auf Schiene zu bringen.**